



UPVC:

5 años sirviendo a la comunidad



Ec. Carlos Hernández Pinto

Director
Unidad Programas de Vinculación
con la Colectividad

La Unidad de Vinculación tiene su fundamento en la Ley de Educación Superior, que compromete a las Universidades del país a tener una Comisión de Vinculación con la Colectividad.

Desde el 6 de Junio del 2004, la Universidad de Guayaquil, cuenta con la Unidad de Vinculación con la Colectividad (UPVC) organismo ejecutor de proyectos vinculados con la población estudiantil; donde más de 100 docentes y 200 estudiantes universitarios han dado su contingente en el área técnica: arquitectura, ingeniería, medicina, tecnología médica, brindando solución a los principales problemas sociales.



Fig 1. REMODELACIÓN
etapa II Luis Noboa
Icaza

La Universidad de Guayaquil a través de su Unidad de Vinculación con la Colectividad se encargó de la ejecución de la obra, incorporando a docentes y estudiantes universitarios de las Facultades de Arquitectura y Ciencias Matemáticas.



» Antes



» Después

Fig 2. REMODELACIÓN
etapa I José Segundo
Paladines



Fig 3. REMODELACION etapa II Alfredo Baquerizo Moreno



» Antes

Los primeros estudios fueron:

- » Mejoramiento de la Infraestructura Sanitaria en Escuelas Fiscales
- » Ficha de Salud Escolar
- » Red Cantonal de Discapacidades

En este año la UPVC ejecutó las tres propuestas a través de un Convenio de pago de deuda con el Ministerio de Economía por un crédito con el Banco del Estado.

(2004-2005) Intervenimos la Infraestructura Sanitaria, mejorando la condición de salubridad de 100.000 niños y niñas de 350 locales educativos de la ciudad de Guayaquil, paralelamente iniciamos el proyecto de

Ficha Estandarizada del Control de Salud en el Preescolar y Escolar de los planteles fiscales de Guayaquil, que permitió conocer el estado de salud de los niños y niñas y crear una base de datos con información de la ficha, en cuanto a su salud física, psicológica y odontológica.

(2006) Ejecutamos el convenio sobre el Fomento de Lactancia Materna, donde se trabajó con cerca de 40.000 estudiantes de colegios fiscales; y participamos en el proyecto para el fortalecimiento de las mesas de atención a personas con discapacidad.

En el mismo año, se decidió emprender un estudio para el Mejoramiento



UPVC

Fig 4. Convenciones sobre discapacidades



Fig 5. COMUNITARIA: Mingas UPVC 18 Oct 2008



Fig 6. Lactancia MATERNA



Fig 7. Baterías sanitarias Juan Federico Heinert 01



integral Escolar Fiscal, con una intervención planificada en 355 locales, beneficiando 250.000 niños y niñas que se educan en alrededor de 600 escuelas.

(2007) Se ejecuta la primera etapa del Plan de Remodelación Escolar, teniendo como principal impacto el mejoramiento en 152 locales escolares (300 escuelas) contó con un presupuesto de 9.000.000 de dólares financiado en un 70% por el Ministerio de Educación y el 30% por el Municipio de Guayaquil.

La Universidad de Guayaquil a través de su Unidad de Vinculación con la Colectividad se encargó de la ejecución de la obra, incorporando a docentes y estudiantes universitarios de las facultades de Arquitectura y Ciencias Matemáticas.

(2008) Se renueva el convenio tripartito con el mismo esquema de financiamiento e iniciamos la segunda etapa del plan para remodelar integralmente 112 locales (160 escuelas)

Mientras que con la Escuela de Tecnología Médica de la Universidad de Guayaquil, impulsamos la RED DE ATENCION INTEGRAL A PERSONAS CON DISCAPACIDAD – REGIÓN COSTA;

(2009) Firmamos un convenio bipartito con el Ministerio de Educación para intervenir 100 locales y completar la remodelación de todas las escuelas fiscales ubicadas en la zona urbana de Guayaquil.

Por otro parte, asumimos un nuevo reto con el Municipio de Guayaquil,

Fig 8. Estudio 1



Fig 9. Estudio 2



**Fig 5. COMUNITARIA:
Mingas UPVC 18 Oct
2008**





**Fig 11. PROMOCIÓN
COMUNITARIA**
4 agosto 2008

destinado a la remodelación integral de 13 colegios fiscales.

Sin duda, proyectos de alto contenido social y de alto impacto, teniendo entre sus beneficiarios ciudadanos/as de los sectores más vulnerables de la sociedad.

Nos sentimos orgullosos como Unidad de Vinculación por el aporte a la Universidad de Guayaquil para que siga adelante con sus logros y estándares de calidad; permitiendo que los jóvenes se vinculen desde las aulas de clases con la problemática social y brindando soluciones que generan cambios.

“Siempre que exista una necesidad social insatisfecha, la Universidad de Guayaquil estará dispuesta a aportar en la búsqueda de una propuesta que reivindique los derechos ciudadanos; y su Unidad de Vinculación con la Colectividad será el organismo ejecutor de todos los proyectos que busquen solucionar los problemas sociales, incorporando como principales actores a sus docentes y estudiantes universitarios”

chernandezp@ug.edu.ec
Edición: Lcdo. David Viteri
E- RRPP UPVC

Fig 12. Ficha de Salud



Fig 13. Ficha de Salud



» Antes



» Después



Fig 14. Baterías sanitarias Raúl Clemente Huerta 01